

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Carrillo, número 28.

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casiuo de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.
—1—73

LA OFENSA POLITICA

Con el mayor gusto publicamos el siguiente artículo, original de un ilustrado colaborador de este diario, hijo de esta provincia y que acabamos de recibir por el correo.

«Va siendo ya muy común, cuando en las discusiones políticas llega la pasión á oscurecer la inteligencia, ver cómo se zahieren y atacan los adversarios como encarnizados enemigos, y olvidando por completo todo género de consideraciones, se va derecho al ataque personal con preferición absoluta de toda idea levantada y digna. Y sucede que cuanto más pequeño es el círculo en donde la lucha política se entabla, más se personaliza, y más se empobrece por lo tanto. El periódico, en vez de instrumento de cultura destinado á la difusión de una idea, baja á ser libelo propagador de difamaciones; la franqueza se confunde con la desvergüenza, el valor con la osadía, el entusiasmo con la ira.

Que tal situación de cosas, tiene orígenes añejos en el personalismo político, en la existencia de los *políticos* ó *vividores* de la política, en la desmedida sed y hambre de figurar en todo y para todo, y en la escasa fé en las ideas que siempre se imponen, si son verdaderas, es de toda evidencia; pero lo es también que apesar de todas esas causas, la educación política, el respeto y culto que á la sociedad debemos, y la propia dignidad que debe ser iluminada por una sólida cultura y una instrucción esmerada, ponen coto y deben ponerlo á tamaños desafueros. Por eso se dice, que cuando riñe una señora con quien no lo es, jamás aquella desciende á terrenos en donde la abdicación del decoro se precisa.

La vida social sería imposible de otro modo. El duelo ó la bárbara lucha del que establece una justicia *catolana*, serían hechos diarios, y no ya en pequeñas poblaciones, sino en los grandes centros donde la política candente debe excitar los ánimos de un modo más perenne y subido.

¿Quié debate esto que los vicios y defectos de las personas no sean castigados? De ningún modo, pero por otros procedimientos. Cuando no es el desprecio y la execración públicos, son los tribunales, ó es la ola del pueblo, la que se encarga aun en este medio social de imponer el castigo. Y no hay necesidad de señalar nombres propios en la historia que comprueben el aserto.

El hombre, decía Fernández de los

Rios, debe ser el comentario vivo de su doctrina, y mal puede predicarse el respeto á la ley, ó la lucha por el derecho, quien barrena aquella á todo paso, ó se convierte en juez de su causa.

Es verdad que se dirá que en los casos de honra, y más en este país de capa y espada, va con uno su defensa y sosten, pero aunque así fuera, la ofensa *política* requeriría tal procedimiento?

El hombre que realiza una misión ó un acto político, hace juez á la opinión de su comportamiento. Si busca aplauso, debe soportar la censura. Si aspira á representar á una colectividad ó á ser símbolo de una aspiración ó de una idea, en él encarnan la honra de aquella, ó el enaltecimiento de estas. Esa solidaridad engendra aquellas responsabilidades que á la mujer de César se le exigían. Protestar contra estas responsabilidades es renunciar á la llamada vida pública, que debe ser tan digna y correctísima como la privada.

¡Ah! si hubiera valor para llevar á la barra bien á menudo á nuestros hombres públicos, se excusarían los insultos clandestinos y tendríamos un pueblo de grandes caracteres y no de grandes miserias como ahora.

P.

Desde Ledesma

Señor Director de EL ADELANTO.

Estimado amigo: En el tiempo que media entre mi anterior carta y la presente, los asuntos electorales se han desembrollado algún tanto, se han despejado ciertas incógnitas y se han deslindado los campos, sabiéndose ya en qué términos vá á plantearse ante los comicios la próxima contienda.

Candidatura duquista

A pesar de las nobles y patrióticas declaraciones hechas por el señor duque de Tamames, y consignadas en mis anteriores correspondencias, sin que nadie se haya atrevido á negar su exactitud, declaraciones que consistían en afirmar que el ilustre representante en Cortes de este distrito dejaba á la iniciativa de sus amigos la designación de los candidatos que él había de apoyar en las próximas elecciones; á pesar de esto, repito, ese ilustre personaje ha dirigido una carta al señor López Díez (don Juan Manuel), en la que *le ruega*, según dice un periódico de Salamanca, dé su nombre como candidato, contando desde luego con su apoyo si como espera accede á sus deseos.

De esta carta, dióse cuenta en una pequeña reunión de amigos celebrada en casa del presunto candidato, quien declaró allí que estaba desde luego dispuesto á dar su nombre y á tomar parte como candidato en las futuras elecciones, pues que de ningún modo podía desairar al ilustre

diputado por Ledesma, á quien pertenecía en cuerpo y alma, y cuyo cortés ruego era para él un verdadero mandato.

Todos los amigos allí presentes, aprobaron y aplaudieron la actitud del señor López Díez, hablándose solo por incidencia de otros candidatos duquistas cuyos nombres venían ya sonando en la opinión, y de quienes allí se dijo que convenía prescindir, en atención al propio interés particular de los aludidos.

El señor López Díez (don J. M.), figurará, pues, como el único candidato duquista, ó á lo más entrará en candidatura con el señor Morfíngo, contando solo ó acompañado con el decidido apoyo del duque de Tamames.

Candidatura conservadora

En conformidad con lo que ustedes han dicho en EL ADELANTO respecto á este asunto, aquí se sabe ya de un modo oficial, que los candidatos conservadores por este distrito son los señores Gorjón, Maldonado Carvajal y Fernández Vicente, quienes han comenzado ya á trabajar en favor de su candidatura.

Corre el rumor de que dentro de muy pocos días se celebrará una reunión con el objeto de constituir un comité ó junta electoral que se encargue de dirigir estos trabajos, y de la cual formarán parte personas caracterizadas que ofrecerán á los candidatos conservadores una buena base de elección, tanto más segura, cuanto que el señor López Díez que como hijo de la población y por haber observado una actitud un tanto pasiva en las disensiones que han estallado aquí últimamente, ha de obtener una nutridísima votación, no perjudicará grandemente la de los demás, puesto que ha de ir en candidatura cerrada.

Suceso literario

Como ya saben los lectores de EL ADELANTO, el domingo último tuvo lugar en este teatro el estreno de un nuevo drama del señor Rodríguez Pinilla, titulado *Hermanos y enemigos*, con cuya obra quiso despedirse de este público la notable compañía dirigida por el señor Treviño.

La identidad de opiniones y sentimientos que existe entre el señor Pinilla y el que escribe estas líneas, que hace de ambos una misma persona, me prohíbe elogiar el drama estrenado y de cuyas alabanzas me dispensa por otra parte la ovación ruidosísima que obtuvo de este público.

Lo que no quiero dejar de elogiar es la ejecución brillante que alcanzó y en la que tomaron parte muy principal dos aficionados de esta localidad los señores Martín (don Ignacio) y Pérez (don Alejandro.) La señora Estrada, que desempeñaba un interesante papel, personificación del sentimiento, se mostró digna de la fama de que goza y aún se excedió asimismo, teniendo momentos tan inspirados y felices, que logró en más de

una ocasión conmovier profundamente al público.

Los señores Quesada, Muñoz y Treviño secundaron admirablemente los esfuerzos de la notable artista, contribuyendo al completo éxito de la obra.

Tanto el autor como los artistas, fueron extraordinariamente aplaudidos, recibiendo el primero varias coronas y regalos preciosos, que le fueron entregados al presentarse en el palco escénico, desde donde á petición del público, pronunció con voz conmovida una sentidísima improvisación.

Para celebrar el triunfo literario del señor Pinilla, algunos de sus amigos le obsequiaron el martes con un modesto banquete al aire libre y bajo la arboleda de uno de los sitios más amenos de estas cercanías, donde reinó la más franca y cordial expansión.

La compañía del señor Treviño salió el lunes para Santoña.

El balneario de Calzadilla

La concurrencia de bañistas en este establecimiento es tan extraordinaria, que hace años no se conocía otra igual. Personas hay que han tenido que hospedarse en esta villa, por no encontrar manera de albergarse en el balneario.

La circunstancia de figurar entre esa concurrencia un joven y distinguido periodista y literato redactor de EL ADELANTO, que se propone comunicar á ustedes extensas noticias de cuanto ocurre en aquella agradable y veraniega residencia, me releva á mi de esa tarea que el aludido escritor sabrá desempeñar á maravilla.

Por esta razón se despide hasta otro día su afectísimo.

EL CORRESPONSAL.

Julio 13 de 1892.

Después de escrita la anterior, leo el suelto ó telegrama que EL ADELANTO publica respecto al estreno del drama del señor Pinilla, en el cual debo hacer una rectificación.

Las noticias que contiene no fueron enviadas por mí (el Corresponsal de EL ADELANTO) sino por un amigo mío, el señor Castaño, cuyo nombre debe estar consignado en el telegrama mismo y el que con una actividad y diligencia admirable, se apresuró á dar las noticias que yo pudiera comunicarles, movido de su cariño y entusiasmo por el autor de *Hermanos y enemigos*.

Esta es la verdad del hecho, que me importa consignar.

EL CORRESPONSAL.

Hoja de almanaque

Julio 17

Santos Alejo confesor, León IV papa y confesor, Esperato, Narzal y Generoso mártires, Ennodio obispo y confesor y santa Teodota martir.

Catedral.—A las nueve solemne misa conventual.

Iglesia conventual de San Esteban.—Por la mañana, á las seis, misa de comunión para los Hermanos y Hermanas de la Tercera Orden de Santo Domingo. A las ocho misa conventual. Por la tarde, á las cinco, exposición, rosario, meditación y reserva.

Hermanitas de las pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las seis de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

San Juan de Sahagún (San Boal).—Fiesta Sacramental. A las diez y media misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón á cargo del presbítero licenciado don Juan Cajal, coadjutor de dicha iglesia parroquial. A las cinco y media de la tarde solemnes completas y reserva.

Carmelitas.—A las diez y media misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará el Reverendo Padre Fray Rodrigo Díaz, de la Orden de Predicadores. A las cinco y media será la reserva.

Iglesia de Santiago.—Novena á su glorioso titular, por la tarde al parar el címbalo de la Santa Basílica Catedral. Habrá rosario, letanía cantada y gozos al santo.

Cuarto menguante el 17. Luna nueva el 23.

Sale el sol 4 h. 40. Pónese 7 h. 31 1878.—Sitio de Corrientes.

*

Postrada Juana de hinojos rogaba á San Saturnino, con lágrimas en los ojos, que odiase su esposo el vino.

Y con tal fé lo pidió, que el santo estuvo indulgente: pues el vino aborreció y hoy solo bebe aguardiente.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana —Don Manuel Mondelo.

Tribunales

Mañana por ser día festivo no hay señalada ninguna vista de causa en nuestra audiencia.

Sentencia.—Condenando al procesado Manuel González Martín (a) Gallego, como autor de un delito de homicidio con la concurrencia de dos circunstancias atenuantes muy calificadas, á la pena de doce años de prisión mayor con las accesorias correspondientes de suspensión de todo cargo y derecho de sufragio durante el mismo tiempo, pago de todas las costas procesales é indemnización de dos mil pesetas al padre del interfecto Wenceslao Plaza.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Príncipe, único capitán. De orden de S. E. el comandante secretario, Federico Alba.

QUISICOSAS

Todos estamos preocupados con los concursos que tendrán lugar para el Centenario de Colón, que de seguro no descansa en paz, sintiendo desde su tumba tanta oda.

Estos certámenes líricos abren el

apetito al menos poético, pues se adjudican en ellos premios metálicos no al alcance de todos los bolsillos.

Un periódico de la corte prepara el gran concurso de sonetos, otorgando mil pesetas al mejor que se escriba alusivo al descubrimiento.

El descubrimiento del Nuevo Mundo resulta una pequeñez al lado del descubrimiento de las mil pesetas que se ofrecen al mejor soneto.

Yo he querido componer alguno para intentar siquiera conseguir la esperanza del premio, pues por eso no hemos de dejarlo; pero no me es posible dar títore con cabeza. Tan imposible me es hacer un soneto de esa clase, como hacer cuatro mil reales de vellón.

Me entra un temblor espantoso pensando en las mil pesetas y no paso de escribir lo que sigue:

Soneto

Ilustre genovés.

Cuando insisto en dar vueltas á la imaginación para sacar algo, borro el principio anterior y escribo:

Soneto

¡Oh ilustre ge. . . no ves. . . !

Y de genovés no puedo pasar.

Parece que la palabra me dice, ¡je! ¡je! ¡no ves! Tiene razón, no veo lo que estoy escribiendo al meditar en las mil pesetas.

¿Cómo vá uno á pretender premios de esta naturaleza, sino sabe uno lo que son mil pesetas, ni hay soneto que las merezca?

¡Están reñidas las pesetas con las poesías!

Por faltar las primeras, y las segundas porque sobran.

No es raro que haya cesante que se convierta en vate de repente al olor del premio.

Habrá ser humano que eche sonetos por todas partes,

buscando con anhelo
docientos duros,
que le pueden al pelo
sacar de apuros.

Pero yo me declaro impotente para componer nada bueno por tanto dinero.

En vez de versos, veo en la imaginación pesetas. ¡Qué imaginación más rica!

Y de componer, compondría pesetas en vez de sonetos.

¡Y esas monedas no tienen compostura!

Lo mismo le sucede á un bote lírico, natural de Ventosa, que se empeña en sacar algo y está tan aturdido, que por escribir *soneto* escribe *só feto*, y por decir *Colón* dice *Colás*.

Lo mejor es hacer lo que otro navo poético de Zamarrilla, que se contenta con escribir para el concurso de Badajóz, que es más humilde y económico.

Pretende la *flor natural* y se la ha prometido ya á su novia.

—Tú serás la reina de la fiesta; te juro por mi honra y el arte métrico que presidirás el certamen.

Luego me regalarás alguna cosa.

Y el melón literario escribe con libertad de asunto una poesía que empieza:

«Cristobal, que desde el cielo
mansión pura, angelical,
contemplas con desconsuelo
que te tomamos el pelo
de un modo fenomenal».

(Este lírico mochuero gana la *flor natural*).

Desde hoy se dedica el tal bote á trabajar para el concurso extremeño, á ver si consigue el reló y puede decir:

¡He escrito una composición que dá la hora!

Porque el soneto de las mil pesetas es imposible, es decir, son imposibles las mil pesetas del soneto.

Noticias

Para que conste

Dice *La Democracia* de ayer hablando del banquete de la colonia francesa, que un noticiero de EL ADELANTO brindó, etc.

Hacemos constar que EL ADELANTO no tuvo representación en el banquete del 14 de julio, y si acaso entre los orfeonistas que entraron á saludar á la colonia francesa había algún redactor nuestro, no llevaba otra significación que la de orfeonista.

Hacemos esta aclaración, para evitar que una mala inteligencia crea que EL ADELANTO fué invitado á dicho banquete, del que sólo hemos tenido las referencias que reflejábamos en un suelto de ayer.

Sirva de estímulo

En la memoria publicada últimamente por la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio de Instrucción primaria hemos tenido la satisfacción de ver que la provincia de Salamanca sigue siendo una de de las primeras de España, en todo cuanto concierne á la primera enseñanza, pues no solo se hallan cubiertas las atenciones del ramo sino que en la parte administrativa, y quizá en lo más importante hoy, cual es la rendición de cuentas de jubilaciones á la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio, es la que se encuentra á mayor altura. Según dicha memoria mientras la Junta Provincial de Salamanca tiene aprobadas las cuentas de nueve trimestres definitivamente, hay cinco provincias que solo tienen aprobado lo de un trimestre y ninguna de las restantes tiene aprobado trimestre alguno siendo muchas las Juntas que aun no han rendido dichas cuentas más que del año económico de 1887-88. Si se tiene en cuenta que nuestra provincia es la segunda de España por el número de Ayuntamientos y la tercera por el número de escuelas, resalta doblemente lo bien atendido que tiene este servicio como todos los demás que le están encomendados y máxime por la desproporción que guarda el personal administrativo de la misma con el trabajo que implica el gran número de ayuntamientos y de escuelas atendiendo al de otras provincias y entre ellos las de este mismo distrito universitario.

Como somos amigos de censurar lo que sea digno de ello, es equitativo que se haga constar la anteriormente expuesto no como pláceme, sino como acto de justicia.

Los conservadores

A última hora se nos dijo anoche que los conservadores presentarán dos candidaturas por este distrito. En una iran unidos los nombres de don Manuel Herrero y don Policarpo García de Morales; y en la otra don Ramón Gil y don Cecilio González Domingo.

Decimos esto como simple rumor, pero debemos advertir que los rumores que recogemos tienen alguna autoridad ó fundamento.

El ejército barbudo

Por orden superior, los soldados alemanes deben en adelante dejarse la barba durante las maniobras de Otoño.

Dichas maniobras no permiten afeitarse á todos los que en ellas to-

man parte, y se quiere que durante los ejercicios haya, bajo el punto de vista de la barba, completa uniformidad.

Después de las maniobras se dejará á las tropas en libertad de afeitarse, excepción hecha de aquellos á quienes se les reconozca una barba bonita y fuerte.

A informe

Por el gobierno civil de la provincia se remitió ayer á la comisión provincial para su informe el expediente de arbitrios extraordinarios incoado por el Ayuntamiento de Ventosa del Rio al Mar.

También se remitieron para el mismo objeto al señor Delegado de hacienda de esta provincia los expedientes formados por los pueblos de Gallegos de Solmirón y Nava de Sotrobal.

Bibliografía

Agridulces, por don Antonio Balbuena (*Miguel de Escalada*) —Madrid 1892.

Acaba de publicarse un libro del ilustre autor de *Fé de erratas del Diccionario de la Academia española*, que como todos los suyos ha sido acogido con el cariño que el público acoge siempre las producciones del famoso crítico.

Es el nuevo libro una serie de artículos críticos, escritos con una gallardía, corrección é ingenio tales que no se cansa el lector de leer; sintiendo solamente que se acaben tan pronto las 250 páginas de que consta.

Hay algunos artículos como el titulado *La Correspondencia*, que contiene tanta sal y pimienta que con él podría hacerse muy bien un libro.

La importante casa de Madrid, *La España editorial*, ha editado con gran lujo el tomo. Vendese al precio de 3 pesetas en las principales librerías.

A copar

Tiéndose por entendido que los conservadores presentarán en las próximas elecciones de diputados provinciales cuatro candidatos.

Entre éstos, es ya un hecho que estará el señor Herrero, pues hace ya mucho tiempo que el diputado á cortes por la capital don Juan Lafuente, contaba con él para ocupar el primer lugar en la candidatura.

Robo

De un prado del término municipal del pueblo de Lagunilla han desaparecido seis caballerías mayores que se supone hayan sido robadas.

Apesar de las averiguaciones practicadas hasta la fecha ignórase quien ó quienes sean los autores.

Hurto de leñas

Los vecinos del pueblo de Pelayos, Juan Hernández y Andrés López, han sido puestos á disposición de la autoridad correspondiente, por haber sustraído seis cargas de leña de un monte del Estado.

Extraviada

En poder de un vecino del pueblo de Villabuenas, se halla depositada una caballería menor que fué encontrada en los sembrados de aquel término municipal.

Si pasado el plazo señalado por la ley no es reclamada por su dueño, se enagenará en pública subasta.

De balneario

Anteanoche salieron para el balneario de Calzadilla, el profesor de esta Escuela de medicina, don Angel Núñez Sampolayo, acompaña-

do de su hijo don Arturo, querido amigo nuestro y colaborador de este diario.

Del mercado ageno

Los agentes municipales llevaron ayer tarde a la prevención, á nueve muchachos que estaban inoportunamente cogiendo la fruta de los árboles del camino de la estación.

Bachilleres

Por la Secretaría del rectorado de esta Universidad, se remitieron ayer al señor director del Instituto de segunda enseñanza de esta capital, los títulos de bachiller expedidos a favor de don Gervasio Ajero y don Modesto González.

Detenidos

Han sido detenidos por una pareja de la guardia civil del puesto de Ciudad Rodrigo, los tres portugueses que acometieron á un vecino del pueblo de Guijuelo y que se habían fugado, de cuyo hecho dimos cuenta á nuestros lectores en el número de ayer.

Envío fúnebre

Procedente de Madrid, se ha recibido en esta ciudad un cajón, conteniendo intestinos humanos.

Los citados restos fueron remitidos hace algun tiempo á Madrid por el juzgado de instrucción de Ciudad Rodrigo, con el fin de que fuesen reconocidos en el laboratorio químico de la Corte; pues existían sospechas de haber sido envenenado el sujeto al que pertenecieron aquellos.

Parcelas

Los vecinos del pueblo de Arce-diano Andrés Peralta y Francisco Riesco, han solicitado de aquel Ayuntamiento varias parcelas de terreno sobrantes de la via pública.

Los que se crean perjudicados pueden hacer las reclamaciones que juzguen necesarias en el plazo de ocho dias.

Una chispa eléctrica

En Palanques, pueblo de la provincia de Castellón, estando el sacristan tocando la campana, con el objeto de ahuyentar la tronada, cayó una chispa eléctrica dejándole muerto en el acto.

Pocos momentos antes ocupaba el puesto la esposa de este desgraciado, á la cual instó para que fuese á encender un cirio á una imagen debiendo la vida á la casualidad de ser relevada por el marido.

Al claustro

El señor rector de esta Universidad, ha comunicado ayer á don Nicolás Oliva su incorporación al claustro de doctores de aquella.

DOCUMENTOS PÓSTUMOS

de Ravachol

Entre los que publica como auténticos la prensa francesa, reproducimos la siguiente carta, que el desgraciado Ravachol se proponía dirigir al procurador de la República el día siguiente al de su entrevista con dicho funcionario.

Dice así:

«Comienzo por agradeceros la promesa que me habeis hecho de enviar mi retrato á mi familia.

»He reflexionado mucho desde nuestra entrevista de ayer. Cuando

buenamente podais, espero me concedereis el favor de venir á verme.

Si el partido anarquista no tuviera más que adversarios tan leales y generosos como vos, la propaganda de hecho sería completamente inútil.

»Sabré morir con valor, pero no guardaré rencor á nadie.

»No siento más que las inocentes víctimas que han muerto por mi culpa, y suplico á mis amigos no hagan otras nuevas.»

Hasta aquí llega lo escrito.

También se han encontrado entre sus papeles las siguientes reflexiones:

«Si la libertad ilimitada existiera para el amor, hay personas que creen que se amaría menos á los hijos, porque no se sabría, frecuentemente, quién era el padre. ¿Pero qué puede importar esto, si los niños reciben los cuidados que les dá su madre? ¿Quién está seguro de conocer los suyos?»

Desarrolla á continuación la organización de una sociedad comunista-anarquista en vastos locales de cada distrito.

Hé aquí, para final, un pensamiento del anarquista dinamitero:

«El trabajo me ha parecido siempre humillante, lo mismo bajo el punto de vista moral que físico. Sin embargo, me he sometido á él.»

Ya que de Ravachol nos ocupamos, traduciremos, para ofrecer á nuestros lectores los más importantes detalles de la *interview* habida entre un redactor de *Le Matin* y M. Deibler, el ejecutor de la justicia que guillotiné al tristemente célebre anarquista.

«Ravachol—habla el verdugo—tardó poco en despertarse cuando le llamaron. Afectó desde los primeros momentos una fanfarronería grotesca, de la que dudo en absoluto.

»Cuando le atamos, temblaba como un azogado, y si procuró decirnos tonterías, fué más para disimular el terror que se apoderaba de él que para imponérsenos.

»Me conozco perfectamente—añadió el ejecutor.—¡He hecho ya la operación (*sic*) á varios bribones como él! La ejecución de esta mañana lleva el número 220 del total de cabezas que he cortado.

»Lo que quería Ravachol es haber podido arengar á los curiosos. Yo no se lo permití, á pesar de la desesperada resistencia que intentó oponer á mis ayudantes cuando le colocaron en la guillotina. Ya habeis visto que no le dió resultado. El desgraciado se declaró vencido.

»En sus últimos esfuerzos me llamé c... (grosero insulto). Poco me importa; ya he sufrido otros muchos apóstrofes de esa gente. Lo que es preciso es recordar sus últimas palabras, cuando la cuchilla descendía sobre su cabeza. Entonces ya no pensaba en el anarquismo de que otro tiempo blasonaba puesto que murió gritando «¡Viva la república!»

«¿Qué pensarán ahora sus compañeros y amigos?»

Sin comentario alguno por nuestra parte hemos procurado dar á conocer á nuestros lectores la diversidad de ideas que se desprenden de sus últimos escritos y de sus últimos instantes, dignos de un cerebro mal organizado y sobre el cual, adelantándose á la justicia de Dios, ha caído la justicia de los hombres.

(De *La Correspondencia de España*.)

Servicio telegráfico de preferencia
(abono diario de 100 á 500 palabras)

En el Senado

SIGUEN LAS CENSURAS

Madrid 16.—En la sesión que celebró ayer el Senado, el señor Barzanallana censuró duramente al Gobierno por haberse mostrado tan débil con los bolsistas, los telegrafistas y las verduleras.

Dijo, que el principio de autoridad había quedado por los suelos.

ATAQUES AL ALCALDE

Madrid 16.—El señor Barzanallana atacó también con energía y muy duramente al alcalde de Madrid señor Bosch, por haber consentido la construcción de muchas obras sin atender á los planos aprobados, descuidando asimismo otras que interesan á la salud pública.

Censuró igualmente la gestión del señor Bosch como alcalde presidente, el día del motín de las verduleras y el atropello cometido en la sesión que se discutieron los presupuestos en el Ayuntamiento.

EL PROPIO INTERESADO

Madrid 16.—El señor Bosch se defendió explicando los actos de la discusión del presupuesto municipal.

Dijo, que hoy contestaría al señor Barzanallana respecto á lo del motín de las verduleras, y advirtió que aquel día, el del motín, pasó á pié por entre un numeroso grupo de amotinados, á los cuales arengó amonestándoles para que depusiesen su actitud.

En el Congreso

OTRA INTERPELACION

Madrid 16.—En la sesión que celebró ayer la Cámara popular, el señor Pedregal explanó una interpelación político-comercial referente á las últimas negociaciones hechas con la vecina República y á la última crisis del gabinete conservador.

EL COLERA

Madrid 16.—Continúan recibiendo noticias de la propagación que hace el cólera y de las medidas sanitarias que adoptan las naciones ante el temor de verse invadidas por tan temible epidemia.

LA SALUD EN ESPAÑA

Madrid 16.—La salud pública en España es inmejorable.

Las noticias que se reciben de casi todas las poblaciones de la península, acusan una serie de precauciones tomadas por las autoridades locales que fácilmente podría conjurarse el mal si la epidemia llegase á entrar en España.

ALARMAS INFUNDADAS

Madrid 16.—Desmientense las alarmas infundadas que hacen correr con el propósito de perjudicar á la capital donostiarra evitando el viaje á dicha ciudad de S. M. la Reina y Real familia.

Este se llevará á efecto seguramente, como ya he participado, el domingo por la tarde.

DIANTRE DE CORTES

Madrid 16.—Sigue creyéndose por algunos, que esta tarde se cerrarán las Cámaras por haber expuesto parte de la prensa la idea de lo expuesto á peligros que sería el que aquellas funcionen estando ausente la Corte.

TOMA DE POSESION

Madrid 16.—Ayer tomó posesión del cargo de director de comunicaciones el señor Arrazola.

UN ENFERMO ILUSTRE

Madrid 16.—Se halla gravemente enfermo el notable hombre público don José Luis Albareda.

LA DERROTA

DE LOS CONSERVADORES INGLESSES

Madrid 16.—Los últimos datos recibidos de las elecciones en Inglaterra acusan una derrota evidente de los conservadores.

Para 248 diputados conservadores hay 238 gladstonianos, 99 unionistas, 51 nacionalistas y 8 parnelistas.

ESCASEZ DE NOTICIAS

Madrid 16.—No hay á última hora noticias de interés ni políticas ni particulares.

VILLEGAS.

Se traspassa el establecimiento de la puerta de Toro número 83. En el mismo darán razón. 15-d-11

Carruaje Se vende en muy buen uso. En la redacción de este diario darán razón.

La Elegante Industrial

Antigua zapatería de Bernabé Vázquez
8, San Justo, 8

En esta acreditada zapatería, se hace toda clase de calzado á la medida, garantizando á todos sus parroquianos, tanto la elegancia y solidez de la obra como sus módicos precios.

Los encargos se sirven con prontitud. No confundir esta zapatería. 8, San Justo, 8. 27-d-12

Se vende la casa número 15 de la plazuela de San Marcos. Informará don Antonio Polo, Ronda de Corpus, número 47. —d-10

Gran liquidación de calzado. Zapatos de charol y de rousel para señora. Los vendemos casi de balde, clase superior. Aprovechad la ocasión. Arceyo del Carmen, número 10, Salan anca. —d-9

Se arrienda un gran local de nueva construcción, apropiado para panera ú otra industria cualquiera, con cebaderos y pozo ó sin ellos, en Chamberí, carretera de Tejares. Para tratar del precio y condiciones, con Manuel Madruga, Plaza de la Verdura, número 36. 20-d-4

El taller de sillas de Manuel Bolaños Pintó se ha trasladado á la calle del Jesús número 11, en donde con prontitud y economía, se hacen colchones de muelles y toda clase de composturas. 30-d-11

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce

MONEO E HIJO Y COMP^a

CONSTRUCTORES MECANICOS

Salamanca.—Imp. de NUÑEZ.

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13. San Pablo, 13,

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto 1ª	á 7'50 id. id.	25 id.
Id. 2ª	á 6 id. id.	20 id.
Clarete	á 7'50 id. id.	25 id.
Id.	á 6 id. id.	20 id.
Blanco	á 7 id. id.	25 id.
Id.	á 8 id. id.	30 id.
Id. 1ª	á 15 id. id.	50 id.
Id. especial	á 25 id. id.	Una peseta.

Generosos

Moscatel viejo 1ª	25 pesetas cántaro, medio litro	Una peseta.
Id. 2ª	13 id. id.	50 céntimos
Málaga	22'50 id. id.	70 id.
Pasa	13 id. id.	50 id.
Cariñena	13 id. id.	50 id.
Ajerezado	13 id. id.	50 id.
Jerez	22'50 id. id.	75 id.
Id. botella	1'75 id. id.	
Id. id.	1'50 id. id.	
Id. id.	1'25 id. id.	
Manzanilla	id. 2 id. id.	

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
2ª á 5 id. id.	20 id.

Se sirve á domicilio

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.
Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.
Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts.
Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.
Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.
Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos.
Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.
Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta.
Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPIEDIA

DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los medicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fabricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitasen para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores medicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirujía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

PARA BAÑOS DE MAR EN CASA

de la fábrica de productos químicos de Gijón

SALES MARINAS extraídas de las plantas ó algas marinas que el mar arroja á las playas y contienen todos los principios activos del mismo, que absorben durante su desarrollo, siendo muy ricas en ioduros y bromuros alcalinos.

Garantizamos su pureza é indicamos un procedimiento sencillo y al alcance de todos para convencerse de la cantidad de ioduros que contienen estas sales y consiste en preparar una disolución de las mismas, á la cual se añade almidón y unas gotas de ácido nítrico ó agua de cloro y al momento se obtendrá la coloración azul del ioduro de almidón.

Hay gran diferencia entre estas sales marinas, preparadas en frascos de un kilo, y las artificiales, que se expenden en paquetes de papel, que sería atacado por el ioduro si lo tuvieran, viniendo á ser estas últimas una falsificación de las primeras.

Unico depósito en Salamanca: Hijos de Villar y Pinto, donde se expenden á 7 reales bote, que sirven para uno ó dos baños.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedias, vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.—DEPÓSITO: Sevilla, el autor, Farmacia Globo, Tetuán, 20.—PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

Se vende papel viejo para envolver

BAÑOS DE CALZADILLA

PROVINCIA DE SALAMANCA, PARTIDO DE LEDESMA

Su agua sulfurado-sódica, sulfhidrico azoada, con una temperatura de 3 centígrados, tiene aplicación y surte excelentes resultados en el tratamiento del herpetismo, escrofulismo, reumatismo y estados catarrales, siendo eficazísima para curar todas las afecciones cutáneas. Temporada oficial de 1º de Junio á 30 de Septiembre.

Las muy buenas é higiénicas habitaciones, así como la fonda y baños son á precios muy económicos, al alcance de todas las fortunas.

El coche que hace el servicio diario y directo, sale de Salamanca á las tres de la tarde y de los Baños á las cinco y media de la mañana, por el precio de CUATRO pesetas asiento. Está á cargo del establecimiento y la administración en Salamanca, en la calle de Zamora, antigua Administración de Coches.

UNICO GRAN HOTEL

EN BAÑOS DE MONTEMAYOR (Cáceres) de Pablo Payá

Construido de nueva planta, á seis metros del balneario se encuentra dicho Hotel, con lujosas y cómodas habitaciones y esmerado trato: una gran galería con arcos para descanso de los viajeros, con vistas al jardín de dicho balneario; cocinero de primera, español; para reservar habitaciones, telegrafiar. Los empleados de la casa saldrán á la llegada de los coches con sus iniciales, para evitar confusiones. También hay coches de recreo. 90—d—42

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

Se vende una casa con dos cobaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat é hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9. 2ª, derecha.

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

LA FUNERARIA

A CARGO DE 28, Corrillo Manuel Rodríguez Corrillo, 28

Esta casa tiene ta ifas impresas con el coste EXACTO de los funerales de gran lujo, de 1ª, 2ª y 3ª, cuyas tarifas presentan cuando son llamados sus dependientes para encargarse de practicar todas las diligencias que sean necesarias para los funerales. Coches funebres y cajas de todas clases y precios, desde lo más humilde á lo más suntuoso. Foretros de hierro galvanizado para niños y adultos, que cerrándose herméticamente, evitan el desprendimiento de gases mal olientes y previenen el contagio de enfermedades infecciosas y que por estas cualidades y por su baratura son preferibles á los acaudados forrados de veludillo y terciopelo. Estos foretros, son de la casa Villazón y compañía, Propietaria de la empresa de Madrid New-Funeral, Alcalá, 60, y los hay desde 50 hasta 250 pesetas para parvulos y de 80 á 1.500 pesetas para adultos.

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL

Hijos de Villar y Pinto Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias. Perfumería fina y ordinaria. Cepillos de todas clases, brochas y esponjas. Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes. Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Ventas al por mayor y al detall

CASA ALMONEDA

UNICA EN SU CLASE

Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

Se compran, cambian y venden toda clase de muebles usados y colchones; se pasa á domicilio para hacer compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos para la venta los artículos siguientes: gran armario de luna; cómodas; mesas de bufete; idem para jugar al tresillo; idem para plancha y cocina; lámparas de diferentes clases; sillas de rejilla; idem de media tapicería; idem ordinarias; cuadros pintados en lienzo; catres de hierro; jergones de muelle; sofás; un bonito piano; un velocipedo; consolas; un santuario; galerías; colchones; lavabos; fregaderos; tinajas; camillas; mesa de comedor; campanillas para llamar; faroles para balcones; calderos; perchas; armarios de librería; idem ropero pequeño; despertadores; braseros de cobre, idem de latón; idem de hierro; esteras; estufas; escaleras para comercio; rinconeras de nogal; baules-mundos; idem ordinarios; una macheta para picar carne; máquinas para coser, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Venta de fincas Se hace de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros.

Se dará razón, en la administración de este periódico.

Se vende una casa en la calle de Vera-Cruz 2ª. (Santo Tomás.) Darán razón, Monte Olivete, nº 2. 30—d—10

BAÑOS MINERALES DE LEDESMA

AGUAS SULFURADO-SÓDICAS DE 52º C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños inuitados á los naturales y de otras aplicaciones. Pídanse prospectos á Ramón Falcó, en el establecimiento.

Despacho de los billetes, en el parador de los Toros, Acera de Correos y parador de la Basílica, puerta de Zamora. Precio del asiento DOCE reales.